

# 月光原だより

月光原から輝き放つ子どもを育てる

令和8年1月5日

目黒区立月光原小学校

校長 岩前 真

1月号

## 新年の始まりにあたって

校長 岩前 真

あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

昨年の12月12日、13日に行われた月光原コンサートには、多くの保護者・地域の皆様方にご参加いただきありがとうございました。この文化的行事には、「平素の学習活動の成果を発表し、自己の向上の意欲を一層高めたり、文化や芸術に親しんだりする」という大きなねらいが基盤にあります。そして、子どもたちは、音楽の授業等で身に付けてきた力をしっかりと發揮し、表現することができました。その日のお昼の全校放送では、放送委員会の子どもが「私はリズムをとる重要な役割だったけどしっかりと責任を果たすことができました!」と話していました。子どもたちを温かく見守り、盛大な拍手を送っていただき、さらに準備・片付けのボランティアにご協力いただき誠にありがとうございます。

年間7回行われる月光原タイムは、学習指導要領の「特別活動」の「異年齢集団による交流」に位置付けられます。「学年や学級が異なる児童と共に楽しく触れ合い、交流を図る」というねらいを目指しています。なお、感染予防の観点から、12月に実施予定でした月T班(縦割り班)による「月光原まつり」は、2月中旬に延期いたしました。当日は、子どもたちのたくさんの笑顔と互いに思いやりの姿を見ることができるでしょう。

学校は、12月から来年度の教育活動を計画するための作業を行っています。計画にあたっては、文部科学省による次期学習指導要領の動向を踏まえ、目黒区教育委員会と連携し、ご協力いただいた学校評価アンケート等を資料として進めていきます。来年度も限られた授業日数・授業時数の中で、教科等の学習の目標を達成させるため、子どもたちが生きる未来の社会を標榜しながら、確かな「教育課程」を編成していきたいと思います。また、授業改善(校内研究)の取組を来年度も継続させ、子どもたちにとって「個別最適で協働的な学びの一体的な充実」が実現できるよう取り組んでまいります。(10月号でお知らせいたしました職員室前の「校内研究」の掲示も各学年の研究授業を終え完成いたしました。ご来校の折には、どうぞご覧ください。)

1月17日には学校公開を行います。保護者・地域の皆様方には、改めてお子様の一年間の成長を見出していたく機会となることを願っています。また、同日には学校評議員会を開き、評議員の皆様にも子どもたちの学校生活の様子を参観していただきご意見をうかがう機会としています。さらに、23日には校医の先生方にお集まりいただき、学校保健委員会を開催し、子どもたちの健康について保護者・教職員と共に理解し一層の健康促進を図れるようにいたします。申し込みをされていない方も参加可能となっておりますので、ぜひお越しください。

[生活指導部より]

生活指導主任

### ○1月の生活目標 「規則正しい生活をしよう」

1月から新しい年になり、学年のまとめの時期にも入りました。基本的な生活習慣を今一度見直し、気持ちよく新しい年度をスタートすることができるよう、準備してほしいです。まずは、起きる時間、登校のために家を出る時間、寝る時間といった、「時」に関わることから見直してみてください。

今月は、1月15日から個人登校期間も始まります。今回は来年度の登校に向けて2月6日までという長い期間になっています。8時前に登校すると待機する場所がなく、8時10分ギリギリに登校すると朝読書に間に合わなくなくなります。自分の家からちょうどよい時間に校門を通ることができるよう、子どもたちへの声がけをお願いいたします。

※登校の見守りボランティアへのご応募、ありがとうございます。今後も常時募集させていただいておりますので、H&Sの連絡帳機能か、お電話でご一報いただけたら幸いです。担当から後日連絡いたします。



# 1月の行事予定



日	曜	集会・清掃	行事予定
1	木		元日
2	金		
3	土		
4	日		教育活動停止日
5	月		
6	火		
7	水		冬季休業日(終)
8	木		登下校指導週間(始) 午前授業 SC 給食なし 書初め会(5・6年)
9	金	安全	書き初め会(3・4年) ALT 発育測定(2・5・6年)
10	土		★
11	日		
12	月		成人の日 ★
13	火	清掃	登下校指導週間(終) SC ICT ALT 発育測定(1・3・4年)
14	水		午前授業 避難訓練 ALT
15	木	スポーツタイム	健トレ SC
16	金	清掃	ALT
17	土		学校公開日 午前授業 ALT 連合展覧会(~2/1)
18	日		
19	月		振替休業日
20	火	歌声(連音)	SC ALT
21	水		午前授業 ALT
22	木	清掃	安全マップフィールドワーク(3年) SC 連合音楽会(5年午後) 健トレ
23	金		福祉体験学習(4年) 午前授業 ALT 学校保健委員会(14:00~)
24	土		★
25	日		
26	月	昼会	長縄パワーアップ週間(~30日)
27	火	集会	月光原タイム SC ICT ALT
28	水	10分休憩	めぐろこども展見学(3年) ALT
29	木	清掃	健トレ SC
30	金	清掃	公開授業(5-2) ALT
31	土		★



SC…スクールカウンセラー来校 健トレ…健康トレーナー来校  
ICT…ICT支援員来校 ALT…外国語指導講師来校  
★…学校ひろば(9時~11時・区の校庭開放)

月光原コンサート ~みんなで奏でたハーモニー~  
コンサート委員長

12月12,13日に、「月光原コンサート」がありました。多くの方々にご参観いただき中で、子どもたちは緊張しながらも精一杯表現し、どの学年もすてきなハーモニーをお届けすることができました。

今年度新たにスタートしたこの行事は、表現する喜びや楽しさを味わうことのほかにも、音楽に対する感性や豊かな情操を培い、自己の向上への意欲を一層高めるというねらいもあります。練習の過程では、互いの音色に耳を澄ませることでみんなの気持ちが合わさっていき、日に日に完成度が高まっていくのを実感しました。

また、会場準備や片付けの際には、たくさんの保護者ボランティアの方々のお力をいただき、本当に助かりました。この場を借りて御礼申し上げます。ありがとうございました。

## いじめ問題を考えるめぐろ子ども会議

5年担任

12月17日に目黒南中学校で「いじめ問題を考えるめぐろ子ども会議」が開かれ5年生が代表として参加しました。碑小学校、原町小学校、向原小学校、目黒南中学校の4校の人たちと一緒にいじめについて考え、話し合いました。

今回の会議のテーマは、「いじめに気付ける学校を目指して」「心のサインに気付き、伝え、支える連携を大切に」でした。「相手の気持ちを考える」「信頼関係を築く」「大人に相談する」「日頃から接し方に気を付ける」「話しやすい環境をつくる」など、様々な意見が出していました。他校の人と話し合うことで新たに気付くことや深く考えることができ、とても充実した時間となりました。

## こども園との交流

1年担任

月光原小学校の1年生は、げっこうはらこども園の園児たちと交流を重ねています。

生活科「あきのおもちゃをつくろう」では、年中組と交流しました。授業で製作した、おもちゃをもっていき、一緒に遊びました。1年生は、「こうやって遊ぶんだよ!」「○○で遊びたい人いる?」などと自分から声を掛ける頗もしい姿がありました。

その数日後、年長組からお誘いを受け、「ひまりワクワクランド」を訪問しました。段ボールで作られた、車や船、ひみつ基地などに、興味深々でした。交流の機会を重ねるごとに、年下の子どもたちに優しく接する姿が見られるようになりました。

今後も、学校と園の連携を大切にし、子どもたちの成長につながるような交流を行っていきます。